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Es ist geschafft: Der Stadtrat von Unter-
schleißheim hat eine wichtige Hürde für die
Neue Stadtmitte genommen: Am Mittwoch-
abend stimmte er mehrheitlich dafür, die
Pläne des Planungsbüros steidle architek-
ten aus München mit Jühling & Partner
Landschaftsarchitekten als Grundlage für
den Neubau der Stadtmitte zu nehmen. 
„Ich bin sehr froh, dass wir den jahrelangen
Stillstand endlich beenden und die neue Stadt-
mitte zu einem lebendigen und lebenswerten
Ort entwickeln können“, sagte Erster Bürger-

Es geht voran

Stadtrat stimmt den steidle-Plänen für die Neue
Stadtmitte Unterschleißheim zu

Fortsetzung auf Seite 6 (Stadtseite) 

meister Christoph Böck in der Stadtratssitzung.
Die neue Stadtmitte sieht einen attraktiven
Platz zum Wohnen für Familien und Senioren
mit einer hohen Aufenthaltsqualität für die
ganze Stadt vor. Der Entwurf beinhaltet weiter-
hin vielfältige Einkaufsmöglichkeiten, Gastro-
nomie, Platz für Ärzte und ein Hotel. 
Als nächstes werden mit den beiden Eigen -
tümern die Rahmenbedingungen für die So -
zialgerechte Bodennutzung (SoBoN) verhan-
delt. Eine wichtige Frage ist auch die Er -
schließung des Areals. Parallel dazu bereitet die
Verwaltung den Aufstellungsbeschluss zur
 Einleitung des Bebauungsplanverfahrens vor.
Das Bebauungsplanverfahren wird etwa 1,5 bis

Gewinner des Wettbewerbs für die neue Stadt-
mitte sind steidle-Architekten
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Wir Grüne in Oberschleißheim wollen die Gründung einer
Wohngenossenschaft anstoßen, um mit der aktiven Betei-
ligung von Bürger(inne)n mehr dauerhaft bezahlbaren
Wohnraum zu schaffen. Für ein solches Verfahren gibt es
bereits zahlreiche, erfolgreiche Bei-
spiele. Vision: Auf dem Bürgerhaus-
parkplatz soll ein zukunftsorientier-
tes und architektonisch reizvolles
Mo dellprojekt in nachhaltiger Holz-
ständerbauweise entstehen, mit viel Grün auf dem Dach
und Parkplätzen unter dem Haus statt in einer aufwendi-
gen Tiefgarage. Ganz nach dem Vorbild des preisgekrön-
ten Wohnhauses am Dantebad in München. Der Bürger-
hausparkplatz ist bestens geeignet für dieses Pilotprojekt:

Der Grund gehört der Gemeinde und könnte im Erbbau-
recht vergeben werden. Bauwillige Bürger(innen) schlie-
ßen sich zu einer Bau- und Wohngenossenschaft zusam-
men und verwirklichen mit Eigenkapital gemeinsam

dieses Zukunftsprojekt. Die
Lage ist zentral und bietet viele
Vorteile, es müssen keine wert-
vollen Naturflächen neu versie-
gelt werden: Anbindung an

S-Bahn und Bus in nur weinigen Gehminuten; Schule, Kin-
dergarten und Kirche in unmittelbarer Nähe; Spiel- und
Bolzplatz angrenzend; Restaurant und Kulturangebot im
Bürgerzentrum am Bürgerplatz vis-à-vis. Kommt, wir
trauen uns! Lasst uns ein Zuhause bauen! Ingrid Lindbüchl

der großen Nachfrage den Plan (natürlich ebenfalls für Sie
kostenfrei) per Post. Wir wünschen allzeit gute Fahrt und
ein schönes neues Jahr!

Ali-Reza Mayer, Stv. Ortsvorsitzender CSU Unterschleißheim

Seit dem Fahrplanwechsel am 15. Dezember gibt es auch
wieder den neuen Fahrplan der CSU Unterschleißheim, der
alle S-Bahnen sowie sämtliche Busverbindungen in Unter-
schleißheim im kompakten Format beinhaltet. Am Diens-
tagmorgen um 6.00 Uhr war das Team der CSU Unter-
schleißheim um den 2. Bürgermeister Stefan Krimmer am
S-Bahnhof Unterschleißheim, um die Fahrpläne zu vertei-
len. Vielen Dank an folgende Unternehmen, die auch in
diesem Jahr wieder den Fahrplan ermöglichen: Auto Kölbl,
Ayar Ingenieurbüro, AIDA Versicherungen, Josef Seibold
Immobilien, MbH Hausmeisterservice, BTU Hartmeier Ent-
sorgungsbetriebe sowie die Orterer Getränkemärkte.
Sollten Sie bisher noch keinen Fahrplan haben, an folgen-
den Orten liegt der Fahrplan aus: Landgasthof Alter Wirt,
Brauerei Gasthaus Lohhof, Bäckerei/Café CaBaLou, Thera-
pieform Negele, Bunny‘s Süßwaren
Um Ihren Fahrplan nach Hause geliefert zu bekommen,
genügt ein Anruf (0151/23018275) oder eine E-Mail (ste-
fan@krimmers.de), dieses Jahr versenden wir auf Grund
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4. Januar 2020

Deutsches Museum Flugwerft Schleißheim 
TERMINE

– Am 1. Januar 2020 geschlossen
– Sonderausstellung „100 Jahre Junkers F 13 und die

Anfänge des Luftverkehrs in Deutschland“ noch bis 

Kiebitzstr. 1 • 85716 Unterschleißheim
Tel.: 0 89/35 38 98 45 • Mobil: 01 74/24 36 874

fliesen-hempel@web.de

• Fliesenarbeiten  • Maurer- und Verputzarbeiten
Fliesenfachbetrieb • Fugensanierung

Ihr zuverlässiger Partner für Renovierungen im Haus

CSU Unterschleißheim 

Neuer Fahrplan wurde verteilt

Morgens um 6 Uhr war das Team der CSU Unterschleißheim
(Ludwig Pettinger, Markus Gland, Annette Fritsch, Stefan
Krimmer, Stefan Diehl, Charles Mall) am Bahnhof Unter-
schleißheim, um den Fahrplan zu verteilen

Bündnis 90 / Die Grünen Oberschleißheim

Genossenschaft gegen Wohnungsnot
Wachstum nach innen statt Zersiedelung!

1. März 2020 in der Flugwerft Schleißheim, Museums -
eintritt.

Silvia Bergmann, Deutsches Museum

Unterschleißheim ist wirt-
schaftlich gut aufgestellt
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Jahresabschluss-Sitzung des Unterschleißheimer Stadtrates

Wahlkampf, Fairness, Wertschätzung
„Heute feiern wir den letzten Stadtratsabschluss in dieser Wahlperiode. Manche schei-
den freiwillig aus, andere vielleicht aber auch durch das Wahlergebnis. Als Bürgermei-
ster wünsche ich mir eine Kommunalwahl ohne große Kämpfe, in aller Fairness und in
einem wertschätzenden Umgang im Stadtrat.“ Mit diesen Worten wünschte Erster Bür-
germeister Christoph Böck seinen Stadträtinnen und Stadträten ein besinnliches Weih-
nachtsfest und ein gutes neues Jahr.
Mit musikalischer Umrahmung durch die Volksmusikgruppe Lohhof ehrte Bürgermeis -
ter Böck drei Stadträte. Jürgen Radtke vom Bündnis 90 / Die Grünen erhielt für sein 12-
jähriges Engagement die „Goldene Ehrenmünze“ der Stadt. „Lieber Jürgen, je älter du
wirst, desto grüner wirst du, und das meine ich positiv“, sagte Bürgermeister Böck. Das
Thema Radverkehr liegt Jürgen Radtke sehr am Herzen, wie auch die regenerative Ener-
gie. Seit 2014 ist er Mitglied des Aufsichtsrates der GTU. Auf seine Initiative hin hat die
Stadt das Stromnetz von E.ON zurückgekauft und ist auf Ökostrom umgestiegen. So
wie er sich für ein naturnahes Erholungsgebiet am Hollerner See erfolgreich einsetzte,
so kämpft er heute beherzt für den Moos-Heide-Park.
Seit 1994 ist Theodor Pregler für die CSU im Stadtrat und erhielt aus den Händen von
Bürgermeister Böck für seine Verdienste während seiner 25-jährigen Stadtratszugehö-
rigkeit die Bürgermedaille in Silber. Bürgermeister Böck erinnerte an das Jahr 2008, als
Theodor Pregler, damals Zweiter Bürgermeister und er selbst als Dritter Bürgermeister,
Rolf Zeitler in den Sommerferien vertraten. Mit 16 Jahren ist er in die Junge Union ein-
getreten, war viele Jahre deren Ortsvorsitzender, anschließend Vorsitzender des CSU-
Ortsverbandes und Fraktionsvorsitzender. Er ist aber auch auf der interkulturellen
Ebene tätig und setzt sich für die Verständigung von Einheimischen und Migranten ein.
Theodor Pregler sorgt nicht nur für soziale Wärme, sondern für umweltfreundliche Ener-
gie als Aufsichtsmitglied der GTU.
„Heute ehren wir Sie für Ihr 32-jähriges unermüdliches und unvergleichliches kommu-
nalpolitisches Wirken“. So begann Bürgermeister Böck die Ehrung von Stadtrat Manfred
Utz. Aus seinen Händen erhielt er eine der höchsten Auszeichnungen, die die Stadt ver-
geben kann; die Bürgermedaille in Gold. Die Überschriften für seine Stadtratstätigkei-
ten lauten Kirche, Sport und Kultur. Von 1996 bis 2002 war Manfred Utz Fraktionsvorsit-
zender der CSU. Dass Unterschleißheim zu einer herausragenden Schulstadt wurde, ist
seinem Mitwirken im Zweckverband Staatlich Weiterführender Schulen zu verdanken.
Die Liste seines Engagements als Beirat, in Ausschüssen und als Referent ist lang.
12 Jahre war er Referent für Jugend und Sport und gründete die Volleyballabteilung des
SV Lohhof. Als Kulturreferent engagiert er sich um das Forum Unterschleißheim und ist
Initiator um das Denkmal Flachsröste. Noch länger als im Stadtrat ist Manfred Utz im
Pfarrgemeinderat von St. Korbinian, als Pfarrgemeinderatsvorsitzender, Mitglied der
Kirchenverwaltung und als Kirchenpfleger aktiv. Mit den Worten: „Lieber Herr Utz, das
Ende der Wahlperiode rückt näher und wir mussten zur Kenntnis nehmen, dass Sie bei
der kommenden Wahl nicht mehr antreten werden“, schloss Bürgermeister Böck.
Brigitte Huber (Bündnis 90/Die Grünen), Dritte Bürgermeisterin der Stadt, richtete im
Anschluss Worte des Dankes an Bürgermeister Böck. „Einfach nur durchregieren ist
nicht Dein Ding“, wie sie sagte. „Du versuchst, die Menschen mitzunehmen und einzu-
beziehen. Das schätze ich sehr an Dir. Deine immer sachbezogene und lösungsorien-
tierte Art ist für die Arbeit des Stadtrates – aber auch für unsere Bürgerinnen und Bürger
und das politische Klima in unserer Stadt – sehr wichtig und prägend.“ Ralf Enke
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der Geschichte von Unterschleißheim! Noch eine weitere Zahl beweist
die Aussage, dass Unterschleißheim gut aufgestellt ist. In den sieben Jah-
ren von 2006 bis 2012 betrugen die Gewerbesteuereinnahmen zwar
bereits 262 Millionen Euro, diese Einnahmen haben sich aber in der
Amtszeit von Bürgermeister Christoph Böck von 2013 bis 2019 auf 434
Millionen Euro erhöht, also eine Steigerung um 172 Millionen Euro!
Und das trotz der Tatsache, dass zu Beginn der Amtszeit von Christoph
Böck 2013, mit dem angekündigten Wegzug von Microsoft und EADS,
dunkle Wolken über die wirtschaftliche Zukunft von Unterschleißheim
aufgezogen waren. Erfreulicherweise bewahrheiteten sich die teils apo-
kalyptischen Vorhersagen der CSU bzgl. der wirtschaftlichen Zukunft
von Unterschleißheim damals nicht. Ganz im Gegenteil – die aktuelle
Kapitalausstattung der Stadt und die erfolgreiche Transformation mit
der Entwicklung der MicroCity und des Business Campus zeigen die
Attraktivität des Wirtschaftsstandorts Unterschleißheim. Es haben sich in
den letzten Jahren bereits viele neue zukunftsweisende Unternehmen

bei uns angesiedelt, die mittelfristig eine positive Auswir-
kung auf die Finanzkraft von Unterschleißheim erwarten
lassen. 
Warum geht es Unterschleißheim wirtschaftlich so gut?
Hier ist an erster Stelle den vielen Gewerbesteuer- und
Einkommensteuerzahlern in unserer Stadt zu danken.
Deshalb ist die Fortsetzung der erfolgreichen gewerbe-
freundlichen Politik und Wirtschaftsförderung wichtig.
Sie bringt zukunftsweisende Arbeitsplätze und neue
Unternehmen mit hoher Wertschöpfung nach Unter-
schleißheim. Dafür stehen die SPD-Fraktion und Bürger-
meister Christoph Böck an der Spitze der Stadtverwal-
tung. 
In der Zukunft kann Unterschleißheim mit dem neuen
Haushalt und der mittelfristigen Finanzplanung bis 2023
große Investitionen, darunter auch 44 Millionen Euro für
den Neubau der Michael-Ende-Schule, vollständig aus
den Rücklagen bestreiten. Dies ist so ungewöhnlich, dass
hier ein Vergleich mit einem Privathaushalt erlaubt ist  –
es wäre wie der Hauskauf einer jungen Familie in Unter-
schleißheim ausschließlich mit eigenem gesparten Kapi-
tal, also ohne Geld von den Verwandten und ohne eine
Hypothek bei den Banken! Eine echte Erfolgsstory.
Dies zeigt: Unterschleißheim ist also gut aufgestellt und
bereit für die Zukunft. Wir investieren für die Bürger und
Bürgerinnen in Kitas, Schulen, Sport, Kultur, Vereine, Ver-
kehrsinfrastruktur und bezahlbaren Wohnungsbau. Mit
einer starken SPD-Fraktion und Bürgermeister Christoph
Böck wird dies so bleiben.

Stefan Schneiders, Stadtrat, SPD-Fraktion 
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Betriebsurlaub vom 30.12. 2019 
bis einschl. 04. 02. 2020

Die Stadt Unterschleißheim hat heute
einen Schuldenstand von nur noch 1,5
Millionen Euro. Im Jahr 2009 waren es
noch 27 Millionen Euro. Alle Großpro-
jekte der letzten Jahre, wie der Bau der
neuen Realschule, die Erweiterung des
Gymnasiums und der Mittelschule, der
Bau weiterer Kinderhäuser, die Straßen-
unterführung in der Bezirksstraße, der
barrierefreie Ausbau der beiden Bahn-
höfe und das Thermalwasseraußen -
be cken konnten ohne eine Neuverschul-
dung realisiert werden. Dies alles parallel

zum Schuldenabbau! Ebenso positiv haben sich die liquiden Mittel
(Rücklagen) der Stadt entwickelt. Ende 2012 betrugen diese 22 Millionen
Euro, heute Ende 2019 sind es 80 Millionen Euro. Das gab es noch nie in

Unterschleißheim ist wirtschaftlich gut aufgestellt


